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Sehr geehrter Bürgermeister Delakos, liebe Holzgerlingerinnen und Holzgerlinger, liebe Gäste 
aus Nah und Fern – Ihnen allen ein herzliches Willkommen beim 2. Holzgerlinger 
Neujahrsempfang in der Ära des neuen Bürgermeister Ioannis Delakos! 
 
Mein Grußwort möchte ich als Werbung für die Gemeinderatswahl 2019 nützen. Ich möchte 
Sie zum Werber für aktive gelebte Demokratie in Holzgerlingen gewinnen. 
 
Demokratie ist ein Zweitaktmotor – Taktschlag… 

• Reden und Tun 

• Diskutieren und Entscheiden 

• Fordern und Bringen 

• Einzahlung und Auszahlung 
  
Ich möchte Ihnen nun eine beispielhafte Episode aus dem vergangen Jahr unserer 

Gemeinderatsarbeit schildern. Bespielhaft deshalb, weil es etwas über die Arbeitsweise, über 

den Umgang miteinander, über Ideen und deren Umsetzung, und über die Entdeckung von 

politischem Talent wiedergibt. 

Vom Ergebnis her kommend: Im Jahr 2019 wird auf den Rosswiesen die bestehende 

Freizeitanlage durch einen „Outdoor Fitness Park“ ergänzt. Diese Parks sind Ihnen 

vielleicht in Ihren Urlauben auch schon begegnet. In öffentlichen Parks oder entlang der 

Sandstrände an der Ostsee werden öffentlich frei zugängige Fitnessgeräte aufgebaut die für 

Jedermann zur Verfügung stehen. Zur persönlichen Fitness, als sinnvolle 

Freizeitbeschäftigung, als aktive Treffpunkte für jung und alt.  

Wie kam es zu dieser einstimmigen Entscheidung des Holzgerlinger Gemeinderates: 

Hierzu muss man sagen die Idee ist schon vor ca. 3 Jahren einmal ausgesprochen worden. 

Der Fitnesstrainer der örtlichen Sozialdemokraten brachte die Idee ein im Rahmen der 

Haushaltsberatungen. Sie viel auf keinen fruchtbaren Boden. Zu teuer… die Dienstleistung 

kann man in verschieden Fitnessstudios in Holzgerlingen, in der Mucki Bude des KSV, oder 

bei verschieden Physiotherapeuten bekommen, wer trainiert schon in der Öffentlichkeit… auf 

jeden Fall, der Antrag kam nicht durch. 

Vor einem guten Jahr hat der wuselige Christdemokratische Ortsvorsitzende im Gespräch mit 

Jugendlichen aus dem Jugendzentrum diese Idee geäußert und die Frage gestellt ob sich hier 

Holzgerlinger Jugendliche begeistern können.  

Wir als Gemeinderat bekamen das Ganze erst wieder mit, als wir eine entscheidungsreife 

Vorlage bekamen die sehr deutlich zum Ausdruck brachte, hier haben die jungen Leute sehr 

viel konzeptionelle Überlegung, qualifizierte Gedanken zu den Geräten bis hin zu konkreten 

Angeboten entsprechender Firmen. Die ganze Sache war Entscheidungsreif vorbereitet 

worden. Nachdem in den letzten Jahren oft bereitgestellte finanzielle Budgets für den 

Jugendgemeinderat nicht annähernd abgerufen wurden sahen wir auch den Preis dieser 

Anlage für gerechtfertigt und der Sache wert.  



 

 

 

 

Es kam zu einer Gemeinderatssitzung im Herbst letzten Jahres und der Jugendgemeinderat 

war eingeladen das Projekt zu präsentieren. Im Rahmen Ihrer Präsentation des Projektes vom 

Jugendgemeinderat schilderten Sie ihre Vorgehensweise. Von einer Jugendgemeinderätin 

formuliert fiel dieser Satz: 

„Wir fanden die Idee eines Outdoorfitnessparks nicht schlecht, aber haben schnell 

gemerkt wir müssen bei der Sache etwas Druck aus der Diskussion nehmen. Wir klären 

zuerst für wen dieser Fitnesspark noch von Nutzen sein kann.“ 

Welche politische Weisheit aus dem Munde dieser Jugendgemeinderätin – ich fands 
bemerkenswert! 
Und sehr mutmachend zu sehen, es gibt junge Leute im Jugendgemeinderat die sich sehr gut 
einbringen, große Qualitäten zeigen und eben nicht nur kleinkariert die eigene Gruppe im Auge 
haben, sondern über den Tellerrand schauen.  
 
Es wurden Gespräche mit verschieden Vereinen und Personengruppen geführt. Heraus kam 

dieses Konzept das alle Altersgruppen, Einzelsportler und Vereinsgruppen einbezieht, sicher 

auch mit Unterstützung der Mitarbeiter aus dem Jugendzentrum W 3. Alle 

Gemeinderatsfraktionen und die Verwaltung haben diesem Konzept einstimmig zugestimmt.   

An diesem Beispiel ist für mich vieles eines gut funktionierendes Gemeinwesen ablesebar. Es 

gibt gut Ideen …es braucht Zeit und die Diskussion… das Nachdenken wozu, für wen, mit 

welchem finanziellen Aufwand auch für die Folgekosten… wo wird die Idee realisiert, und wenn 

viele dahinterstehen gibt es eine Entscheidung die tragfähig ist und die auch einen 

anhaltenden Nutzen und Erfolg verspricht. So wird Demokratie erfahrbar und lebendig. 

Holzgerlingen hat Talente auf vielerlei Ebenen… auch politische Talente. Ich lade Sie ein in 

den nächsten Monaten auf Talentsuche zu gehen. Die Gemeinderatsfraktionen gehen mit 18 

Kandidatinnen und Kandidaten ins Rennen. Ein beliebtes Fernsehformat ist die Sendung 

Voice of Germany – Finden Sie mit „The voice of Holzgerlingen“ Ihre Stimme für 

Holzgerlingen – Ihre Stimme für Kandidaten und Kandidatinnen die in Ihrem Sinne ihre Stimme 

für Holzgerlingen erheben. 

Sehen Sie nicht die Qual der Wahl. Sondern die Qualität dieser Gemeinderatswahl . 

Suchen Sie das Gespräch. Diskutieren Sie in Ihren Familien. Besuchen Sie die Angebote der 

verschiedenen Parteien. Bilden Sie sich Ihre Meinung und wählen Sie die Kandidatinnen und 

Kandidaten Ihres Vertrauens und ich bin mir sicher, wir werden im Jahr 2020 an dieser Stelle 

einen Neujahrsempfang mit neuen, spannenden und interessanten Gemeinderatsmitgliedern 

erleben und natürlich mit Ihnen und vielen neuen Gesichtern. 

Ihnen allen ein gutes, gesegnetes Jahr 2019. 
 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit 

Eberhard Binder., stellv. Bürgermeister 

 

 


